



# Presencias espirituales

Por Hernán Poblete Varas,  
de la Academia Chilena de la Lengua



Con escasos días de distancia, dos libros nos llegan que parecen providenciales, enviados para dar testimonio de unas horas alegres y para abrir perspectivas de esperanzas en medio de tantas sombras y tanta dolorosa inquietud. "No temáis", nos dice uno de ellos. Y, leyéndolos, se reanima la confianza.

El primero se titula *Juan Pablo II, o el valor de la vida humana*, y su autor es el periodista Carlos Alberto Cornejo (Editorial Andrés Bello, Stgo., 1984). Es la vida de un hombre que sufrió grandes penurias, íntimas y generales dolores; que conoció la sombra y el silencio a que obligaban la persecución y la amenaza; que penó y escribió; que supo transformar en alegría y energía vital las tragedias que lo afectaban en su pueblo y en sí mismo; que un día llegó al cónclave vaticano muy preocupado por obtener a tiempo los pasajes de regreso a su patria... y que debió quedarse en Roma, desempeñando el más difícil cargo que puede atribuirse a hombre alguno: servidor de los servidores de Dios.

Es la vida de Carol Wojtyla y la vida de Juan Pablo II, Papa.

Apasionante materia para un escritor preocupado -como buen periodista- de lo actual y lo presente. Así la toma Carlos Alberto Cornejo: a saltos, a ráfagas, con velocidad que no implica liviandad. Cornejo es un narrador nato. Sabe contar, atraer al lector, cargar de suspense hasta los hechos conocidos, extraer de su personaje cuanta riqueza le es posible, sin que pierda ese contorno humano, esa calidez y esa fuerza comunicativa que lo convierten en

un ser tan próximo a cada uno de nosotros. Ya nos hable del niño que perdió a su madre a los nueve años, ya del seminarista clandestino o del poeta, del abrumado trabajador o del artista y dramaturgo, ya del Pontífice en las grandes solemnidades o del hermano que va a la celda de su victimario para llevarle el don de la paz, Carlos Alberto Cornejo no descuida el paso firme del cronista ni la seriedad del que se aproxima a la grandeza de un espíritu gigante.

El lector recorrerá este libro con el mismo apasionamiento con que fue escrito, con la misma devoción con que fue escrito. Le acompañarán, en su recorrido, las abundantes y hermosas fotografías que van jalando la crónica de este hombre que cree en "el valor de la vida humana", que sufre con la Humanidad y le entrega toda su tremenda energía espiritual.

Más modesto en su presentación, pero no menos profundo, es el libro de Alvaro Barros: *¿Qué quieres, mamá?* (Pahuén Editores, Stgo., 1984). Al iniciar la lectura, uno piensa que éste no es un libro para escépticos. Pero, a poco andar en el texto repleto de milagro y de misterio, se piensa que -exactamente- este es un libro para escépticos. Porque resulta difícil y diría que imposible sustraerse al misterio, a la presencia espiritual nunca aplastante, siempre dolida y esperanzada, que se nos abre gracias a la generosa mensajera, "aquella que llora", como declara Leon Bloy.

Sobrecogedoras historias que abren paso a la esperanza.

lo 7000. Stgo. 15-VII-1984 . p. 11. 2do Cuadro  
207586

**Presencias espirituales [artículo] Hernán Poblete Varas.**

**AUTORÍA**

Poblete Varas, Hernán, 1919-2010

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1984

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Presencias espirituales [artículo] Hernán Poblete Varas. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)